

Deux nouveaux programmes de plantation pour augmenter la canopée et lutter contre les îlots de chaleur

Victoriaville, le 30 septembre 2025 — La Ville de Victoriaville, en collaboration avec le Conseil régional de l'environnement du Centre-du-Québec (CRECQ), annonce la création de deux nouveaux programmes de plantation d'arbres, destinés aux industries, commerces et institutions (ICI) et au secteur résidentiel, afin d'augmenter la canopée et de réduire la présence des îlots de chaleur sur le territoire. Le *Défi canopée ICI* permet à moindre coût de soutenir la plantation chez les industries, commerces et institutions qui souhaitent s'engager à renforcer la résilience climatique du territoire. Le *Défi canopée Victo* est, quant à lui, un programme de plantation en milieu résidentiel entièrement gratuit, qui cible certains quartiers touchés par les îlots de chaleur.

« C'est avec une grande fierté que nous lançons ces deux programmes visant à encourager la plantation d'arbres dans les principaux îlots de chaleur. Le fait de cibler les zones bétonnées et peu verdies nous permettra d'avoir un impact concret et significatif sur la qualité de vie des citoyennes et des citoyens », explique le maire de Victoriaville, Antoine Tardif.



« Le Conseil régional de l'environnement du Centre-du-Québec (CRECQ) est fier d'accompagner la Ville de Victoriaville dans sa volonté de mettre en place des solutions fondées sur la nature, en verdissant considérablement son territoire. Cette démarche permettra à la Ville de mieux s'adapter aux aléas des changements climatiques, tout



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

en offrant à ses citoyens un cadre de vie dont les bénéfices sur la santé mentale et le bien-être ne sont plus à démontrer », souligne Andréanne Blais, directrice générale du CRECQ.

Un Programme de plantation pour les ICI

Le programme de plantation pour les ICI vise à responsabiliser les entreprises de Victoriaville et à les engager dans la démarche d'augmentation de la canopée. Le programme clé en main offre une subvention municipale couvrant jusqu'à 50 % des coûts de plantation. La Ville a pour objectif de planter 1 000 arbres chez les ICI d'ici 2027. Augmenter la canopée permet de purifier l'air, de gérer plus efficacement les eaux pluviales et de renforcer notre capacité à faire face aux changements climatiques.

Les industries, commerces et institutions intéressés peuvent consulter les critères d'admissibilité et compléter le formulaire en ligne au vic.to/deficanopee.

Un Programme de plantation en milieu résidentiel

La Ville souhaite également augmenter le couvert végétal qui procure de l'ombre dans les quartiers situés dans les îlots de chaleur. Pour ce faire, elle mettra en place un programme clé en main visant la plantation gratuite d'arbres chez les propriétaires ciblés. Une lettre officielle de la Ville sera envoyée à toutes les adresses qui pourront bénéficier du programme. Les propriétaires seront accompagnés par le CRECQ dans le choix des arbres à planter en fonction des contraintes de leur terrain. La sélection d'arbres disponibles a été pensée pour répondre aux défis des milieux urbains : fils électriques, espace de plantation restreint, proximité des bâtiments et pollution. Le programme sera lancé à la fin de l'automne, pour permettre la plantation chez les citoyens au printemps 2026.

Service des communications et des relations citoyennes

1, rue Notre-Dame Ouest, C.P. 370

Victoriaville (Québec) G6P 6T2

Victoriaville.ca

Une initiative pour combattre les îlots de chaleur

Les stationnements, les cours d'école et tout terrain sans ombre forment des îlots de chaleur. Ces zones sont majoritairement concentrées dans le centre-ville et le secteur industriel de Victoriaville. Elles peuvent être identifiées sur la carte interactive disponible au vic.to/cartes/ilots. La plantation d'arbres est un bon moyen de réduire les risques pour la santé causés par les îlots de chaleur. Dans un boisé, la température peut être jusqu'à 12 degrés moins élevée que sur le béton.

L'augmentation de la canopée urbaine est l'une des actions prévues dans le [Plan d'adaptation aux changements climatiques 2022-2032](#) de la Ville de Victoriaville.

Le programme de plantation résidentiel est financé par le gouvernement du Québec dans le cadre de son programme [Accélérer la transition climatique locale](#), découlant du [Plan pour une économie verte 2030](#).

— 30 —

SOURCE

Charles Verville – Chef de Division des communications

Service des communications et des relations citoyennes

819 758-6419, poste 3276

charles.verville@victoriaville.ca